

# DAS WEISS DOCH JEDES KIND!

IM GUSTAV WEISSKOPF MUSEUM  
PIONIERE DER LÜFTE  
WOLLEN WIR ES GANZ GENAU WISSEN:

WIE SCHAFFT ES EIN FLUGZEUG  
ABZUHEBEN UND DANN AUCH IN DER  
LUFT ZU BLEIBEN?

UND WO HAT DER MENSCH DIE IDEE ZUM  
FLIEGEN ÜBERHAUPT HER?

WELCHE KRÄFTE BENÖTIGT MAN, UM  
ABZUHEBEN?

WARUM HAT EIN FLUGZEUG EIGENTLICH  
RÄDER?

WO BEGEGNET MAN DEM FLIEGEN IM  
ALLTAG NOCH?

DIESEN UND VIELEN ANDEREN  
FRAGEN GEHEN WIR AUF DIE SPUR-  
DENN FLIEGEN IST DOCH  
KINDERLEICHT!  
ODER?

## “WIESO STÜRZT EIN FLUGZEUG NICHT AB?”

## “WO HAB ICH DAS DENN SCHON MAL GESEHEN?”



Labor des  
Fliegens



## “WIE FUNKTIONIERT DAS EIGENTLICH MIT DEM FLIEGEN?”

## GUSTAV WEISSKOPF MUSEUM PIONIERE DER LÜFTE

### TRÄUM' ICH ETWA?

Der Traum vom Fliegen ist schon so alt wie die Menschheit selbst:

bereits Jahrtausende vor unserer Zeit wollte der Mensch in die Lüfte steigen, wie die Tiere am Himmel, die er beobachten konnte.

Viele Geschichten und Mythen ranken sich um das Fliegen.

In Märchen und Erzählungen werden die wildesten und lustigsten, manchmal aber auch tragischsten Geschichten bunt ausgeschmückt zum Besten gegeben.

### WER IST DENN GUSTAV WEISSKOPF EIGENTLICH?

Im Jahr 1874 wird ein Junge im schönen Leutershausen geboren, von dem bestimmt keiner gedacht hätte, dass er mal etwas richtig Großes erfinden würde.

Schon als kleiner Junge träumt Gustav davon zu fliegen und fragte sich: wie ist das möglich?

Wieso können die Vögel am Himmel fliegen, aber der Mensch nicht?

Wie könnte man es aber schaffen, als Mensch in die Lüfte abzuheben und auch dort zu bleiben?

### DO YOU SPEAK GERMAN?

Als Gustav als junger Mann nach Amerika auswandert, hat er es nicht leicht:

um seinen Traum vom Fliegen zu verwirklichen muss er viel arbeiten, ohne die Sprache richtig zu beherrschen- eine ganz schöne Herausforderung für den jungen Franken!

Doch das hält Gustav nicht ab- im Gegenteil: er eröffnet sogar seine eigene Werkstatt und kommt seinem Traum damit ein ganzes Stück näher...

### DER FLIEGT JA WIRKLICH!

Am 14.08.1901 ist es dann so weit: Gustav Weisskopf hebt mit seiner Flugmaschine, der “21” ab und kann den Traum vom Fliegen wahr machen!

### ... ABER DIE WRIGHTS WAREN DOCH DIE ERSTEN- ODER?

In Amerika glaubt man nicht an Gustavs Erfolg: hier ist man sich sicher, dass Orville und Wilbur Wright den ersten Motorflug mit einem Menschen an Bord durchführten.

Bis heute bleibt das Rätsel um den Erstflug von Gustav Weisskopf ungeklärt.

Doch eines ist sicher: Gustav Weisskopf war ein echter Pionier, der einen Traum hatte und ihn wahrgemacht hat. Und vielleicht war das für ihn viel wichtiger als berühmt zu sein?

SCHULKLASSENFÜHRUNGEN SIND BUCHBAR UNTER:  
MUSEUM@LEUTERSHAUSEN.DE

ODER  
09823 951 990

PREIS PRO FÜHRUNG:

Einmalig 45,00 Euro zzgl. 2,00 Euro Eintritt pro Schüler  
Dauer ca. 90-120 Minuten mit Aktivprogramm in Anschluss

ALTERSGERECHTE FÜHRUNGSKONZEPTE  
JE NACH STAND DES LEHRPLANS ANPASSBAR